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СаСово. В администрации Са-
совского округа торжественно 
вручили орден Мужества семье 
Сергея Акоповича Котельникова, 
погибшего в зоне спецоперации. 
Он награжден орденом посмерт-
но. Решение служить Родине Сер-
гей принял добровольно. Дома его 
ждали трое детей. Орден Мужес-
тва передали жене воина Тамаре 
Ивановне.

каСиМов. В Касимовском ок-
руге начался капитальный ремонт 
моста через реку Сынтулку. Об 
этом 25 ноября сообщило регио-
нальное министерство транспор-
та и автомобильных дорог. Мост 
будут ремонтировать по нацио-
нальному проекту «Безопасные 
качественные дороги». Его длина 
более 72 метров. Мост распо-
ложен на участке областной ав-
тотрассы Москва – Егорьевск – 
Тума – Касимов, которая ведет к 
ряду учреждений здравоохране-
ния и является частью школьного 
маршрута. Сейчас специалисты 
подрядной организации провели 
подготовительные работы и орга-
низовали насыпь для временного 
объезда. Завершить ремонт же-
лезобетонного моста планиру-
ется в 2025 году. Ранее по наци-
ональному проекту «Безопасные 
качественные дороги» в Касимов-
ском округе отремонтирован мост 
через реку Гусь.

ряжСк. В Доме культуры города 
Ряжска прошел заключительный 
конкурсный день «Творческого 
марафона». Его тема – «На волне 
шансона». По традиции перед на-
чалом выступлений зрителям по-
казали самые яркие моменты пре-
дыдущего конкурсного дня. Затем 
ведущие объявили результаты: 
команды «Алые паруса», «Зато 
красивые», «Мозаика» и «леди» 
набрали 60 баллов, команда «Се-
ляночки» – 58 баллов. 

рыбное. В Москве состоялся 
XXIII Евразийский конкурс высо-
кой моды национального костю-
ма «Этно Эрато 2024». Конкурс 
проходил при поддержке Депар-
тамента национальной политики 
и межрегиональных связей города 
Москвы, Ассамблеи народов Рос-
сии и Африки, ГБу «Московский 
дом национальностей», РЭу име-
ни Г.В. Плеханова. Организато-
ром выступала РОО «Форум жен-
щин ЕврАзии». География учас-
тников в 2024 году обширна: от 
Дальнего Востока до Северного 
Кавказа, от Оренбурга до Тывы, 
от Гатчины ленинградской облас-
ти до уфы, от Рязани до Элисты, от 
Казахстана до Таджикистана. Ря-
занскую область представил кол-
лектив творческого объединения 
«Денница» филиала Рыбновского 
районного организационно-мето-
дического центра МБуК РКО. Рыб-
новцы получили диплом II степени 
в номинации «Этнический сцени-
ческий костюм в действии».
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деньги – на созидание
БюДжЕТ РЯЗАНСКОЙ ОБлАСТИ ОБСужДёН НА ПуБлИЧНых СлушАНИЯх

В региональном парламенте 
прошли публичные слуша-

ния по проекту закона «об об-
ластном бюджете на 2025 год 
и на плановый период 2026 
и 2027 годов». в обсуждении 
приняли участие депутаты, 
представители регионально-
го правительства, министерств 
и ведомств, муниципальных 
образований, общественных 
организаций и объединений, 
контрольно-счетной палаты, 
налоговой службы.

Открывая слушания, председа-
тель областной Думы Аркадий Фо-
мин подчеркнул, что обсуждение 
на публичных слушаниях – это важ-
нейший этап в принятии главного 
финансового документа региона.

– Такой формат обеспечивает 
прозрачность и открытость бюд-
жетного процесса, помогает при-
нимать выверенные решения, 

учитывающие реальные потреб-
ности общества, – подчеркнул 
спикер парламента. 

Вице-губернатор Артём Бра-
нов в своем докладе подробно ос-
тановился на основных подходах 
к разработке проекта областного 
бюджета на 2025 год и на плано-
вый период 2026 и 2027 годов.

– Ресурсы сконцентрирова-
ли на решении ключевых задач, 
прежде всего, на исполнении 
социальных обязательств перед 
жителями, – подчеркнул Артём 
Анатольевич. – Заложены расхо-
ды на заработную плату работни-
кам бюджетной сферы, поддержку 
участников СВО и их семей, меры 
соцподдержки с учётом индек-
сации и льготное лекарственное 
обеспечение граждан.

Как отмечено в докладе вице-
губернатора, в регионе продол-
жится реализация ряда крупных 
проектов: создание школы для 

одарённых детей в Рязани, стро-
ительство филиала поликлиники 
городской больницы №11. С при-
влечением инфраструктурных 
бюджетных кредитов будет завер-
шено возведение новой школы в 
ЖК «Олимпийский», детских са-
дов в Рязани и Рыбном. Из облас-
тного бюджета выделили средства 
на строительство детского сада в 
Александро-Невском районе.

В 2025 году, добавил Артем Ана-
тольевич, сможем приступить к но-
вым серьёзным планам. Уже выде-
лено 18 млрд рублей на строительс-
тво нового моста через реку Оку.

Также благодаря федерально-
му финансированию в следующем 
году начнётся работа по строитель-
ству новой школы на 1650 мест в 
ДПР-7 и новой школы на 1200 мест 
в микрорайоне Мервино в Рязани, 
детского сада в Ряжске.

/ СлуШания, стр. 2

Для рязанской экономики
РЕГИОН ПРИГлАшАЕТ МОлОДых СПЕцИАлИСТОВ ТРуДИТЬСЯ В СЕКТОРАх ЭКОНОМИКИ И уПРАВлЕНИЯ 

З аместитель председателя 
правительства рязанской 

области артём никитин про-
вел встречу со студентами рГу 
им. С.а. есенина, в ходе ко-
торой пригласил их принять 
участие в проекте «кадры для 
инвесторов». 

В вузовском «Пространстве 
возможностей» собрались стар-
шекурсники, которые настроены 
на то, чтобы их первое место рабо-
ты с долгосрочными перспектива-
ми было именно на Рязанщине. С 
ними обсудили практическую ре-
ализацию в регионе проектов раз-
вития, в которых студенты уже сей-
час могут принять участие. Была 
отмечена высокая потребность 
в работниках на новых предпри-
ятиях. Как сказал Артём Никитин, 
сейчас правительство региона по 
проекту «Кадры для инвесторов» 
старается создать такие условия, 
при которых каждый рязанский 
студент, поступая в вуз или ссуз, 
уже понимал бы, где на террито-
рии региона он будет работать. 
Современные инвесторы готовы 
вкладываться в обучение своих 
будущих сотрудников – и такие 
договоренности уже существуют. 
Он предложил студентам всех на-
правлений подготовки пройти ста-
жировку в учреждениях или орга-
низациях области.

– Сегодня в Рязанской области 
огромная нехватка кадров во всех 
сферах экономики, люди нужны 
везде – в секторе госуправления, 
тяжелой промышленности, биз-
несе, реальном производстве. Нам 
важно сегодня, чтобы каждый сту-
дент, который обучается на рязан-

ской земле, продолжил свой трудо-
вой путь именно здесь. А главная 
цель – сделать так, чтобы в Рязан-
ской области было комфортнее 
жить. Я расскажу вам о планах 
развития региона, – сказал Артём 
Никитин.

По словам зампреда правитель-
ства региона, курирующего вопро-
сы экономического развития, сей-
час реализуется много проектов, 
которые позволят резко улучшить 
экономический потенциал регио-
на. Уделяется внимание благоуст-
ройству, развитию туристической 
инфраструктуры. Приоритет в ра-
боте делается на реконструкцию 
общественных пространств, фор-
мирование набережной в Рязани, 
длина которой составит более 4 ки-
лометров, создание беспрецедент-
но длинного пешеходного марш-
рута по красивым местам города. 
Только за прошедший летний пе-
риод рост турпотока в Рязанскую 
область составил 46%. 

Артём Никитин рассказал о раз-
витии реального сектора экономи-
ки в регионе. В частности, реали-
зуются несколько крупных высоко-
технологических проектов, к при-
меру, завод «Яндекса» для произ-
водства отечественных серверов. 
Есть и другие примеры. Крупные 
инвесторы приходят в технологи-
ческий парк. Формируется дрон-
парк. Он станет крупным центром 
в масштабе всей страны по разра-
ботке, производству и освоению 
беспилотных технологий, которые 
всё больше заявляют о себе как об 
одном из основных драйверов раз-
вития в будущем. 

Артём Александрович ответил 
на вопросы студентов о том, как 

лучше выстраивать индивидуаль-
ный трек развития карьеры в ре-
гионе, на какие открывающиеся 
сейчас возможности стоит обра-
тить внимание. Студентов интере-
совало, где они смогут найти себе 
применение с учетом активного 
развития разных отраслей эконо-
мики региона, какие возможнос-
ти предоставляют те или иные на-
правления подготовки, которые 
они в свое время избрали. Артём 
Никитин дал ряд советов студен-
там по успешному трудоустройс-
тву. Это касалось не только сущес-
твующих уже вакансий и предло-
жений, но и того положения дел в 
экономике, которое ожидается в 
ближайшее время в связи с разви-
тием новых производств и даль-
нейшего повышения спроса на 
квалифицированных специалис-
тов в самых разных областях – от 
офисной работы до инженерных 
позиций, кадров для научной эк-
спертизы и многого другого. Если 
молодежь хочет трудоустраивать-
ся именно в регионе обучения, то 
она может рассчитывать на разно-
образную поддержку как по линии 
национальных проектов, так и  в 
рамках программ, которые реали-
зует правительство региона и АРБ, 
где можно получить необходимые 
консультации. 

Проект «Кадры для инвесто-
ров» реализуется в регионе с 2022 
года. Он направлен на привлече-
ние и адресную подготовку про-
фессиональных кадров для инвес-
тиционных предприятий. Коорди-
натором выступает Корпорация 
развития Рязанской области, пар-
тнерами – учреждения среднего и 
высшего образования. 

в рамках 18 Международ-
ного форума-выставки «рос-
сийский промышленник», ко-
торый проходит с 26 по 28 но-
ября в г. Санкт-петербурге, 
состоялась презентация ре-
гионального межведомствен-
ного проекта «кадры для ин-
весторов».

«Российский промышленник» – 
международная площадка, работа 
которой организована Правитель-

ством РФ совместно с Минпром-
торгом России и Российским сою-
зом промышленников и предприни-
мателей. Она предназначена для 
обмена опытом и взаимодействия 
государства с технологическими 
компаниями, руководителями про-
мышленных предприятий, финан-
совым сектором и научными орга-
низациями.

В этом году на площадке Меж-
дународного форума «Российский 
промышленник» состоялась пре-

зентация регионального проекта 
«Кадры для инвесторов». Речь шла 
о работе по опережающей подго-
товке кадров для инвесткомпаний, 
а также о построении индивидуаль-
ной траектории взаимодействия с 
каждым из инвесторов. Были пред-
ставлены данные о мониторинге 
трудоустройства рязанских выпуск-
ников-участников проекта, а также 
актуальные вакансии, размещен-
ные на областном инвестиционном 
портале.

Ф
о

то
 п

р
ес

с-
сл

уж
б

ы
 п

р
а

ви
те

ль
ст

ва



2 среда • 27 ноября 2024 • №91 (6295)

официально

иЗ официальнЫХ  
иСТоЧниКоВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Государственные люди
Налоговики отметили профессиоНальНый праздНик

т оржественное соб-
рание, посвященное 

Дню работника налого-
вых органов, прошло в 
Рязани, в областной фи-
лармонии. от имени гу-
бернатора Павла Мал-
кова сотрудников регио-
нального УфнС, ветера-
нов ведомства приветс-
твовал вице-губернатор 
артём Бранов. Собрав-
шихся также поздравили 
председатель областной 
Думы аркадий фомин, 
руководитель региональ-
ного УфнС альберт но-
виков.

Вице-губернатор Артём 
Бранов, в частности, отме-
тил: «Налоговая служба вы-
полняет важные государс-
твенные задачи, демонстри-
рует высокий уровень эффек-
тивности в исполнении сво-
их полномочий. Контроль за 
расходованием бюджетных 
средств и наполнение казны 
остаются вашим главным 
приоритетом. Налоговая 
служба сегодня – во многом 
пример для других ведомств, 
прежде всего в качественной 

организации всей системы 
работы, а также в грамотном 
использовании инноваций, 
современных технологий, в 
обновлении сервисных воз-
можностей. Ведомство про-
должает активно развивать-
ся. От успехов налоговой 
службы напрямую зависит 
финансовое здоровье наше-
го региона, рост инвестиций, 
реализация важных проек-
тов, многое другое».

Поздравляя сотрудников 
и ветеранов налоговых ор-
ганов с профессиональным 
праздником, председатель 
областной Думы Аркадий 
Фомин подчеркнул: «Сегод-
ня ФНС является одним из 
самых технологичных ве-
домств. Широкое внедрение 
цифровых инструментов и 
мобильных сервисов позво-
лило сделать удобнее и про-
зрачнее процесс уплаты нало-
гов, улучшило качество пре-
доставления государствен-
ных услуг и условия ведения 
бизнеса.

Депутаты регионального 
парламента уделяют большое 
внимание совершенствова-
нию налогового законода-

тельства. Мы тесно сотруд-
ничаем с УФНС РФ по Рязан-
ской области в вопросах бюд-
жетно-налоговой политики, в 
том числе касающихся повы-
шения эффективности при-
менения налоговых льгот».

Собравшихся также поз-
дравил руководитель облас-

тного управления Федераль-
ной налоговой службы Аль-
берт Новиков. Сотрудникам 
налоговых органов были 
вручены федеральные, реги-
ональные и ведомственные 
награды.

Юрий ЕвстифеевГотовность номер один
рязаНским предприНимателям рассказали о предстоящей Налоговой реформе

п ервый заместитель 
министра экономи-

ческого развития регио-
на Елена Кузина приветс-
твовала участников се-
минара «Реформа-2025», 
состоявшегося в рязан-
ском конгресс-отеле 
«аМаКС». Мероприятие 
было посвящено рефор-
мированию налоговой 
системы, которое ожи-
дает нас в новом году. К 
изменениям бизнесмены 
обязаны заранее подго-
товиться.

«Ни для кого не секрет: 
чтобы быть успешным пред-

принимателем, развивать 
свой бизнес и достигать опре-
деленных результатов, необ-
ходимо постоянно совершенс-
твоваться, обучаться, быть в 
курсе последних тенденций, 
актуальных трендов, нова-
ций, уметь мыслить системно 
и ориентироваться в совре-
менном законодательстве», – 
отметила Елена Кузина.

Семинар был организо-
ван региональными минис-
терством экономического 
развития, агентством разви-
тия бизнеса и бухгалтерским 
агентством «Арбитр» и про-
ходил в рамках ежегодного 
проекта «Школа торговли». 

С сутью предстоящих нало-
говых нововведений участни-
ков ознакомила заместитель 
руководителя УФНС Рязан-
ской области Марина Кара-
ваева. Спикерами семина-
ра также были завкафедрой 
налогов и налогового адми-
нистрирования Финансового 
университета при Правитель-
стве РФ, доктор экономичес-
ких наук Дмитрий Ряховский 
и предприниматель, практи-
кующий кризисный бухгал-
тер Вероника Калинина.

– Мы обсудили важнейшие 
сейчас для предпринимателей 
проблемы, – сказал, подво-
дя итоги семинара, Дмитрий 

Иванович Ряховский. – Они 
связаны с дроблением биз-
неса, предстоящей в связи с 
этим дроблением амнистией, 
а также с тем, как правильно 
работать самозанятым. Мно-
го внимания уделялось мно-
гочисленным изменениям 
действующего налогового 
законодательства. Здесь мы 
услышали представителей на-
логовой службы, очень четко 
и ясно были обозначены все 
изменения, все тренды. И на-
деюсь, что в следующем году 
предприниматели будут со-
вершать меньше ошибок.

Юрий Евстифеев
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от классики к эксперименту
т акими были «Свида-

ния на Театральной». 
Этот IX Международ-
ный театральный фести-
валь о любви поддержа-
ла «Роснефть», которую 
в нашем регионе пред-
ставляет Рязанская не-
фтеперерабатывающая 
компания. нефтяники 
выступили генеральным 
спонсором события. 

С 17 по 24 ноября площад-
ка театра драмы стала боль-
шой фестивальной сценой. 
Яркие, зрелищные постанов-
ки смогли увидеть около пяти 
тысяч зрителей. В этом году 
свои спектакли о любви на 
фестивале представили твор-
ческие коллективы из Санкт-
Петербурга, Великого Нов-
города, Уфы, и других рос-
сийских городов. Это были 
разностилевые постановки: 
от классики до современного 
экспериментального театра. 
И в то же время все они по-
вествовали о любви. Она ста-
ла одной из центральных тем 
мировой драматургии.

Государственный де-
тский драматический «Те-
атр у Нарвских ворот» из 
Северной столицы открыл 
фестиваль спектаклем-при-
тчей «Фабрика слов». Коме-
дию «Приключения Ходжи 
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КУльТУРа

Министр экономического развития 
региона Андрей Ворфоломеев высту-
пил с докладом о прогнозе социально-
экономического развития области на 
ближайшую трехлетку. Положитель-
ная динамика позволяет прогнозиро-
вать рост по всем основным макроэко-
номическим показателям. Ежегодно 
валовой региональный продукт будет 
расти в среднем на 2,6% и достигнет 
900 млрд рублей к 2027 году. Спро-
гнозирован и рост заработной платы. 
В 2027 году она, в среднем по облас-
ти, превысит 80 тысяч рублей в месяц. 
Увеличивается объем инвестиций – к 
концу 2024 года он достигнет 120 млрд 
рублей. В среднесрочной перспективе 
рост инвестиций составит 5%. Этому 
будет способствовать создание агро-
промышленного парка в Александро-
Невском районе, логистического парка 
в Рязанском районе, развитие индус-
триального (промышленного) парка 
«Рязанский» и территории опережаю-
щего социально-экономического раз-
вития «Лесной». Регион обеспечивает 
поддержку высокопроизводительного 
производственного сектора: расширя-
ется доступ предприятий к льготному 
финансированию, предоставляются 
субсидии из областного бюджета, оп-

тимизируется налоговая нагрузка, Ря-
занская область развивает кластеры и 
инновационную инфраструктуру, ос-
новой которой является Аэрокосми-
ческая долина. В сельском хозяйстве в 
2025 году индекс производства плани-
руется в размере 106,3%, а на трехлет-
ку – в среднем более 105%. 

Особое внимание будет уделено 
комплексному развитию сельских тер-
риторий. Продолжится поддержка ма-
лого и среднего предпринимательства 
в регионе.

Министр финансов Марина Наумо-
ва рассказала об основных параметрах 
бюджета. Документ сформирован в 
программном формате. Планируется 
реализация 24 государственных про-
грамм. 10 новых национальных про-
ектов будут действовать в рамках этих 
госпрограмм. Более 50% расходов при-
ходится на расходы социального ха-
рактера. Наибольшее финансирование 
предусмотрено на такие программы, 
как «Развитие образования», «Развитие 
здравоохранения», «Дорожное хозяйс-
тво и транспорт», «Социальная защита 
и поддержка населения».

После принятия Госдумой России 
главного финансового документа стра-
ны стало ясно: в Рязанскую область 

будут направлены огромные допол-
нительные средства. Соответственно, 
на ближайшую трехлетку в областном 
бюджете предусматривается резкий 
рост доходов – до рекордного уровня. 
На 2025 год они будут запланированы 
в размере более чем 110 миллиардов 
рублей. Резко вырастают и расходы, 
предусмотренные в бюджете. Деньги 
пойдут на социально значимые цели, 
на укрепление стабильности в эконо-
мике. Марина Наумова напомнила так-
же, что Президент России Владимир 
Путин принял решение о реструкту-
ризации двух третей задолженности 
субъектов по бюджетным кредитам. 
Для Рязанской области сумма возмож-
ного списания в целом составит 14,8 
млрд рублей, в 2025 году – 3,5 млрд 
рублей. Высвобождающиеся средства 
будут направлены на инфраструктур-
ные проекты, в том числе не менее по-
ловины – на модернизацию жилищно-
коммунального хозяйства.

Представители регионального пра-
вительства ответили на многочислен-
ные вопросы. Публичные слушания 
вел председатель комитета облдумы по 
бюджету и налогам Михаил Агапкин.

Юрий Евстифеев

Насреддина» на башкирском 
языке с синхронным перево-
дом показал национальный 
молодежный театр имени 
Мустая Карима из Уфы.

Спектакль-монолог Неа-
политанского театра Луизы 
Гуарро «История об Эвриди-
ке» шел вне конкурсной фес-
тивальной программы.

В состав международного 
жюри фестиваля вошли из-
вестные театральные крити-

ки Татьяна Круковская, Алла 
Шевелёва и театральный де-
ятель из Германии Майнхард 
Цангер. Жюри определило 
победителей в десяти номи-
нациях. В их числе – «Луч-
шая история любви» (лучший 
спектакль), «Лучшая работа 
режиссера», «Лучшая мужс-
кая роль», «Лучшая женская 
роль» и другие. 

Фестиваль «Свидания на 
Театральной» – не единствен-

ное событие в сфере культу-
ры, которое «Роснефть» под-
держивает. Компания под-
держивает также Эрмитаж, 
хор Сретенского монастыря, 
проект «Белый пароход» и 
многие другие проекты, на-
правленные на возрождение 
духовных и национальных 
ценностей. 

Подготовила  
Людмила Владимирова

Деньги – на созидание
/ СлУШаниЯ, стр. 1

павел малков:  
«Задача – наращивать темпы 
работ в дорожной отрасли»
об этом губерНатор сказал  
На заседаНии региоНальНого правительства

п авел Малков напомнил о том, 
что Рязанская область впер-

вые получила высшую отрасле-
вую награду по результатам реа-
лизации нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги» и вошла в 
число восемнадцати регионов-ли-
деров. 

«Это результат системной работы 
за последние два года. Здесь много 
труда большого количества людей, 
региональных органов власти и муни-
ципалитетов. Всех причастных позд-
равляю с этой наградой, – сказал гу-
бернатор. – Заместитель Председате-
ля Правительства России Марат Хус-

нуллин отметил, что у нас хорошие 
темпы по дорожному строительству 
и ремонту, которые надо сохранять. 
Наша задача – не снижать планку и 
эти темпы только наращивать. Пла-
ны амбициозные, расписано всё на 
несколько лет вперед, будем их реа-
лизовывать».

По словам губернатора, предстоит 
реализовать крупные проекты, такие 
как строительство моста через Оку и 
реконструкция Южного обхода Ряза-
ни. Запланированы большие объёмы 
дальнейшего дорожного ремонта. Па-
вел Малков подчеркнул, что необходи-
мо уже сейчас отработать все возмож-
ные вопросы, в том числе как можно 

раньше провести торги, чтобы с нача-
лом сезона активно включиться в ра-
боту. Также губернатор отметил, что 
необходимо максимально использо-
вать возможности нового нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни», который 
стартует со следующего года.

По информации зампреда регио-
нального правительства Павла Суп-
руна, конкурсные процедуры запла-
нировано провести уже в декабре те-
кущего года, а средства будут доведе-
ны муниципалитетам к концу марта 
2025 года, что на месяц раньше по 
сравнению с текущим годом. На за-
седании были рассмотрены и другие 
вопросы. 

В соответствии со ст. 27 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан Российской Федерации», Методическими рекомендациями о порядке 
формирования территориальных, окружных и участковых избирательных комиссий, утвержденными 
постановлением Центральной избирательной комиссии Российской Федерации от 15 марта 2023 года 
№ 111/863-8 территориальная избирательная комиссия Советского района г. Рязани Решила:

1. Объявить приём предложений по кандидатурам для назначения членов участковой избиратель-
ной комиссии с правом решающего голоса избирательного участка № 1034 (390027, г. Рязань, ул. 
Кальная, дом 17, здание МБОУ «школа № 73»).

2. Установить, что приём предложений по составу участковой избирательной комиссии избира-
тельного участка № 1034 осуществляется с 27.11.2024 по 26.12.2024.

3. Утвердить текст информационного сообщения территориальной избирательной комиссии 
Советского района г. Рязани о приёме предложений по кандидатурам для назначения членов 
участковой избирательной комиссии избирательного участка № 1034 с правом решающего голоса 
согласно приложению.

4. Разместить в СМи информационное сообщение территориальной избирательной комиссии Со-
ветского района г. Рязани о приёме предложений по кандидатурам для назначения членов участковой 
избирательной комиссии избирательного участка № 1034 с правом решающего

5. Направить настоящее решение в избирательную комиссию Рязанской области.
6. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на председателя территориальной 

избирательной комиссии Советского района г. Рязани Г.В. Мешкову.
Председатель территориальной избирательной комиссии

Советского района г. Рязани Г.В. Мешкова
Секретарь территориальной избирательной комиссии

Советского района г. Рязани В.С. Кирилина

Приложение к решению территориальной избирательной комиссии 
Советского района г. Рязани от 25 ноября 2024 года № 84/192

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ СОВЕТСКОГО 
РАЙОНА Г. РЯЗАНИ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ от 25 ноября 2024 года
О приеме предложений по кандидатурам членов участковой 

избирательной комиссии с правом решающего голоса
Для обеспечения процесса голосования избирателей, участников референдума на всех выбо-

рах и референдумах, проводимых на территории города Рязани, в соответствии с Федеральным 
законом «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» территориальная избирательная комиссия Советского района города 
Рязани формирует участковую избирательную комиссию избирательного участка № 1034 сроком 
до апреля 2028 года.

Руководствуясь пунктами 1, 4 и 5.1 статьи 27 Федерального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», террито-
риальная избирательная комиссия Советского района города Рязани объявляет прием предложений 
по кандидатурам для назначения членов участковой избирательной комиссии с правом решающего 
голоса избирательного участка № 1034.

Количество вносимых предложений не ограничивается.
Кандидатуры, предложенные в состав участковой избирательной комиссии, но не назначенные 

членами комиссии, зачисляются в резерв составов участковых избирательных комиссий.
При внесении предложения (предложений) по кандидатурам для назначения членов участко-

вой избирательной комиссии с правом решающего голоса необходимо представить следующие 
документы:

Для политических партий, их региональных отделений, иных структурных  
подразделений

1. Решение полномочного (руководящего или иного) органа политической партии либо региональ-
ного отделения, иного структурного подразделения политической партии о внесении предложения 
по кандидатурам в состав избирательных комиссий, оформленное в соответствии с требованиями 
устава политической партии.

2. если предложение по кандидатурам вносит региональное отделение, иное структурное подраз-
деление политической партии, а в уставе политической партии не предусмотрена возможность такого 
внесения, – решение органа политической партии, уполномоченного делегировать региональному 
отделению, иному структурному подразделению политической партии полномочия по внесению пред-

ложений по кандидатурам в состав избирательных комиссий о делегировании указанных полномочий, 
оформленное в соответствии с требованиями устава.

Для иных общественных объединений
1. Нотариально удостоверенная или заверенная уполномоченным на то органом общественного 

объединения копия действующего устава общественного объединения.
2. Решение полномочного (руководящего или иного) органа общественного объединения о внесе-

нии предложения по кандидатурам в состав избирательных комиссий, оформленное в соответствии 
с требованиями устава, либо решение по этому же вопросу полномочного (руководящего или иного) 
органа регионального отделения, иного структурного подразделения общественного объединения, 
наделенного в соответствии с уставом общественного объединения правом принимать такое решение 
от имени общественного объединения.

3. если предложение по кандидатурам вносит региональное отделение, иное структурное 
подразделение общественного объединения, а в уставе общественного объединения указанный в 
пункте 2 вопрос не урегулирован, – решение органа общественного объединения, уполномоченного 
в соответствии с уставом общественного объединения делегировать полномочия по внесению пред-
ложений по кандидатурам в состав избирательных комиссий, о делегировании таких полномочий 
и решение органа, которому делегированы эти полномочия, о внесении предложений в состав 
избирательных комиссий.
Для иных субъектов права внесения предложений по кандидатурам в состав избирательных 

комиссий
Решение представительного органа муниципального образования, избирательной комиссии преды-

дущего (действующего) состава, собрания избирателей по месту жительства, работы, службы, учебы.
Кроме того, субъектами права внесения предложений по кандидатурам должны быть представ-

лены:
1. Две фотографии лица, предлагаемого в состав избирательной комиссии, размером 3 x 4 см 

(без уголка).
2. Письменное согласие гражданина Российской Федерации на его назначение в состав изби-

рательной комиссии.
3. Копия паспорта или документа, заменяющего паспорт гражданина Российской Федерации, 

содержащего сведения о гражданстве и месте жительства лица, кандидатура которого предложена 
в состав избирательной комиссии.

4. Копия документа (трудовой книжки либо справки с основного места работы) лица, кандидатура 
которого предложена в состав избирательной комиссии, подтверждающего сведения об основном 
месте работы или службы, о занимаемой должности, а при отсутствии основного места работы или 
службы – копия документа, подтверждающего сведения о роде занятий, то есть о деятельности, прино-
сящей ему доход, или о статусе неработающего лица (пенсионер, безработный, учащийся (с указанием 
наименования учебного заведения), домохозяйка (домохозяин), временно неработающий).

5. Копия документа, подтверждающего указанные в согласии гражданина Российской Фе-
дерации на его назначение в состав избирательной комиссии сведения об образовании и (или) 
квалификации.

Примечание. Документальным подтверждением статуса домохозяйки (домохозяина) может слу-
жить трудовая книжка с отметкой о последнем месте работы и соответствующее личное заявление 
с указанием статуса домохозяйки (домохозяина) либо только заявление.

Прием документов осуществляется с 27 ноября 2024 года по 26 декабря 2024 года по адресу:
– территориальная избирательная комиссия Советского района г. Рязани – ул. Введенская, д. 107, 

каб. 109, контактные телефоны 21-65-33.
Режим работы территориальной избирательной комиссий Советского района г. Рязани по приему 

документов:
Рабочие дни: 11.00 – 13.00, 14.00 – 17.00, пятница – 9.00 – 13.00, 14.00 – 15.00; суббота, вос-

кресенье – выходной.
Участковые избирательные комиссии будут сформированы в следующем количественном 

составе:

№ УиК Количество членов УиК с 
правом решающего голоса

Советский район
1034 12

Заседание территориальной избирательной комиссии по формированию участковой избирательной 
комиссии состоится в 18 часов 30 минут 10 января 2025 года по адресу: г. Рязань, ул. Введенская, 
д. 107, каб. 109

РЕШЕНИЕ территориальной избирательной комиссии Советского района города Рязани  
от 25 ноября 2024 г. № 84/192

О приеме предложений по кандидатурам для назначения членов участковой избирательной 
комиссии избирательного участка № 1034 с правом решающего голоса

Администрация города Рязани информирует о предстоящем оформлении права собс-
твенности муниципального образования – город Рязань на жилые помещения, обладающие 
признаками выморочного имущества:

– квартиру 57, расположенную по адресу: г. Рязань, ул. Гоголя, д. 34/6, собственником являлся 
Родин алексей Валерьевич, умерший 13.02.2024;

– квартиру 4, расположенную по адресу: г. Рязань, ул. Толстого, д. 3, собственником являлась 
Нагайцева Варвара ивановна, умершая 30.06.2008;

– дом 38, расположенный по адресу: г. Рязань, 3-й проезд Добролюбова, собственником являлся 
иванов Константин Петрович, умерший 12.08.2005;

– квартиру 94, расположенную по адресу: г. Рязань, ул. Островского д. 46, собственником являлся 
Кузнецов Владислав иванович, умерший 25.05.2010;

– квартиру 17, расположенную по адресу: г. Рязань, ул. Медицинская д. 5, собственниками 
являлись Щелкушкин илья Михайлович, умерший 25.04.1996, и Щелкушкина Мария Степановна, 
умершая 15.05.2000.

В случае объявления наследников или лиц, имеющих сведения о наследниках, просьба обратиться 
в управление энергетики и жилищно-коммунального хозяйства администрации города Рязани (г. 
Рязань, ул. Пожалостина, д. 27, каб. № 1, № 3, тел. 27-35-76, 25-85-69).

Срок обращения: 30 дней с момента публикации данного извещения.

Администрация города Рязани информирует о предоставлении в собственность земельно-
го участка, расположенного по адресу: г. Рязань, ул. Шаповская, д. 3 (Московский район).

В соответствии со ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении в дейс-
твие Земельного кодекса Российской Федерации» администрация города Рязани информирует 
население o предоставлении в собственность земельного участка, указанного в з в собственность 
земельного участка аявлении о предварительном согласовании предоставления земельного 
участка, находящегося в государственной или муниципальной собственности, площадью 788 
кв. м, расположенного по адресу: г. Рязань, ул. шаповская, д. 3 (Московский район), на котором 
располагается жилой дом, отвечающий требованиям п. 2 указанной статьи.

Для ознакомления с материалами заявления и предоставления информации можно обратиться 
в управление земельных ресурсов и имущественных отношений администрации города Рязани по 
адресу: 390046, г. Рязань, Введенская ул., д. 107, тел. 29-78-42 с 9.00 до 13.00 в рабочие дни.

Администрация города Рязани информирует, что в постановлениях №13010 от 11 
ноября 2024 «Об утверждении порядка предоставления субсидий органам территориального 
общественного самоуправления на возмещение затрат, связанных с изготовлением учебно-
методических пособий и другой полиграфической продукции, в 2024 году» и №13012 от 11 
ноября 2024 «Об утверждении порядка предоставления субсидий органам территориального 
общественного самоуправления на возмещение затрат, связанных с приобретением основ-
ных средств и других сопутствующих товаров для осуществления уставной деятельности 
ТОС, в 2024 году», опубликованных в газете «Рязанские ведомости» 13.11.2024, в нумерации 
была допущена техническая ошибка.

№13010 следует читать №13012
№13012 следует читать №13010
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За время действия
 национального проекта
«Здравоохранение» объем 
окаЗания высокотехнологичной 
медицинской помощи 
в ряЗанском 
областном клиническом 
кардиологическом диспансере 
вырос в полтора раЗа

В помощь – знания  
и высокие технологии
КаК в рамКах национального проеКта «Здравоохранение»  
в регионе раЗвивается медицина 

национальный проект «Здравоохранение» 
реализуется в рязанской области уже несколько 
лет. За это время с помощью финансирования 
из федерального бюджета в регионе проводится 
серьезная работа по модернизации первичного 
звена. создается современная инфраструктура для 
оказания качественной и доступной медицинской 
помощи населению. 

малоинвазивный метод исполь-
зуется для лечения хронической 
сердечной недостаточности. 
Так что у рязанцев есть возмож-
ность получить медпомощь у 
себя в области, поскольку в фе-
деральных клиниках квоты на 
такого рода операции ограни-
чены и жители региона практи-
чески туда не попадают.

Прорывом в развитии сферы 
здравоохранения региона ста-
ло открытие сосудистого цен-
тра в Скопине. Его мощность 
позволяет принять жителей из 
десяти близлежащих районов. 
Теперь им не требуется ехать в 
областной центр для получения 
высококвалифицированной ме-
дицинской помощи.

выхаживают 
новорожденных 
весом 450 граммов
В совершенно новом форма-
те теперь оказывает услуги 
Рязанский областной пери-
натальный центр. С 2023 года 
реализуются новые проекты: 
маршрутизация и патронаж 
будущих мам и их семей, со-
провождение кризисной бе-
ременности. 

– По поручению губерна-
тора центр оснащается уни-
кальным оборудованием. Оно 
позволяет выхаживать детей 
с врожденными патология-
ми и проводить операции но-
ворожденным весом от 450 
граммов. Расширен неона-
тальный скрининг новорож-
денных на тридцать шесть на-
следственных и врожденных 
заболеваний. В итоге за пос-
ледние два года младенчес-
кая смертность сократилась 
в два раза, – приводит факты 
Наталья Суворова.

За два года на тридцать 
процентов обновлен парк 
автомобилей скорой помо-
щи. Заменены все машины, 
имеющие износ. Большая 
часть из них была отправле-

прорывом в развитии сферы 
здравоохранения региона стало 
открытие сосудистого центра 
в скопине. его мощность позволяет 
принять жителей из десяти 
близлежащих районов. 

Заместитель 
председателя  
правительства 
области 
наталья  
суворова:
– в числе ключевых задач на-
ционального проекта «Здра-
воохранение» – укрепление 
первичного звена и расши-
рение доступности медпомо-
щи. За последние два года в 
регионе капитально отре-
монтированы 128 медуч-
реждений, введены в строй 
50 фельдшерско-акушерских 
пунктов и врачебных амбула-
торий, для больниц приобре-
тено три тысячи единиц высо-
котехнологичного медицинс-
кого оборудования. 

прямая речь 

О масштабах проделанной ра-
боты в своем отчете рассказа-
ла заместитель председателя 
правительства области На-
талья Суворова. Встреча 
с рязанцами прошла на пло-
щадке социально-реабили-
тационного центра «Сосно-
вый бор». 

– В числе ключевых за-
дач национального проекта 
«Здравоохранение» – укреп-
ление первичного звена и 
расширение доступности ме-
дицинской помощи. За пос-
ледние два года в регионе ка-
питально отремонтированы 
128 медучреждений, введены 
в строй 50 фельдшерско-аку-
шерских пунктов и врачеб-
ных амбулаторий, для боль-
ниц приобретено три тысячи 
единиц высокотехнологично-
го медицинского оборудова-
ния, – привела факты Ната-
лья Валентиновна. 

новейшие методы 
диагностики 
и лечения 
онкоЗаболеваний
Весной 2023 года открыл 
свои двери для пациентов 
построенный в рамках наци-
онального проекта «Здраво-
охранение» новый восьми-
этажный корпус Рязанского 
онкологического диспансе-
ра. В новом корпусе уста-
новлено уникальное обору-
дование. В частности, два 
стационарных диагности-
ческих комплекса, предна-
значенных для проведения 
рентгенографии органов 
грудной клетки, брюшной 
полости, костной системы, 
придаточных пазух носа, че-
репа и других. Две цифровые 
маммографические установ-
ки, одна из которых имеет 
возможность проведения 
контрастной спектральной 

маммографии. Магнитно-
резонансные томографы и 
компьютерные томографы 
с широкими диагностичес-
кими опциями. 
Специалисты Рязанского он-
кологического диспансера 
выполняют более восьми ты-
сяч операций в год. Прово-
дят лучевую и химиолучевую 
терапии. В диспансере рабо-
тает дневной стационар, где 
проходят лечения пациен-
ты, получающие таргетную 
терапию. 

Диспансер рассчитан на 
320 коек, из которых 220 
онкологических и 100 ра-
диологических. В стациона-
ре ежегодно медицинскую 
помощь получают свыше 
десяти тысяч пациентов. В 
учреждении осваиваются и 
внедряются новейшие мето-
ды диагностики и лечения. 
Более 750 пациентам оказы-
вается высокотехнологичная 
помощь. 

В медицинском учрежде-
нии трудятся свыше ста вра-
чей и более двухсот средних 
медицинских работников. 
Организованы отделения, в 
которых лечат разные виды 
рака.

В целом в регионе работа-
ют порядка тридцати первич-
ных онкокабинетов, сорок 
смотровых, пять межрайон-
ных медицинских центров 
и пять центров амбулатор-
ной онкологической помо-
щи. Рязанская область осна-
щена 25 маммографически-
ми аппаратами, из которых  
21 стационарный и четыре 
передвижных.

передовые  
операции на сердце 
На столь же высоком уровне 
организовано в регионе и ле-
чение сердечно-сосудистых за-
болеваний. За время действия 
национального проекта «Здра-
воохранение» объем оказания 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи в Рязанском 
областном клиническом кар-
диологическом диспансере вы-
рос в полтора раза.

– В 2023 году в рязанском 
кардиодиспансере впервые 
была проведена высокотехно-
логичная операция на сердце 
при аритмии. Ранее подоб-
ные хирургические вмеша-
тельства проводились толь-
ко за пределами региона. В 
2024 году таких операций в 
Рязани было сделано уже бо-
лее ста. Это стало возможным 
после приобретения специ-
ального оборудования по по-
ручению главы региона Пав-
ла Малкова, – отмечает Ната-
лья Суворова.

В настоящее время в кар-
диодиспансере действуют две 
ангиографические установки. 
Одна – в операционной, где 
оказывается круглосуточно 
экстренная помощь. Другая ис-
пользуется для диагностичес-
ких мероприятий и плановых 
операций на сердце и сосудах. 

Медучреждение оснащено 
также современным высокос-
коростным компьютерным 
томографом с инновационным 
программным обеспечением. 
Аппарат создает 128 изображе-
ний-срезов за половину секун-
ды, что позволяет максималь-
но детализировать картину и 
выявить патологию, не дает 
серьезной лучевой нагрузки на 
организм пациента. За счет но-
вого оборудования значитель-
но расширен спектр исследо-
ваний, в том числе появились 
эксклюзивные практики.

Система для электрофизи-
ологического исследования и 
проведения радиочастотной 
абляции позволяет эффектив-
но лечить нарушения сердеч-
ного ритма. Раньше порядка 
300–400 рязанских пациентов 
в год с подобными проблемами 
направлялись в федеральные 
клиники. Сейчас они получают 
необходимую высокотехноло-
гичную помощь, не выезжая за 
пределы региона. 

Очень значимое для регио-
на приобретение – два аппарата 
для ресинхронизирующей тера-
пии – СRT. Этот современный 

на в районные учреждения. 
За годы реализации нацио-
нального проекта «Здраво-
охранение» также был карди-
нально пересмотрен подход 
к профилактическим меди-
цинским осмотрам и самой 
структуре диспансеризации. 
Охват увеличен более чем в 
два раза. Это позволило на 
раннем этапе выявить более 
тридцати тысяч опасных для 
жизни заболеваний.

Кроме того, в рамках обес-
печения доступности медпомо-
щи в 2024 году поезд «Забота и 
здоровье» посетил 34 населен-
ных пункта. Помощь получили  
8,5 тысячи человек.

Фапы – в каждое село 
Благодаря национальному про-
екту «Здравоохранение» прак-
тически в каждом селе Рязан-
ской области теперь есть но-
вые или отремонтированные 
ФАПы, оснащенные всей необ-
ходимой медицинской техни-
кой и материалами. 

– Федеральный проект «Мо-
дернизация первичного звена 
здравоохранения» – один из 
мощнейших в структуре наци-

онального проекта «Здравоох-
ранение», – комментирует ми-
нистр здравоохранения регио-
на Александр Пшенников. – За 
отчетный период региону уда-
лось если не удвоить результат, 
то максимально к нему прибли-
зиться. Темпы, которые мы за-
кладывали в начале националь-
ного проекта, в завершении мы 
не сбавили, а наоборот, усили-
ли. При плановом значении 12 
ФАПов мы сделали 33. Из них 
17 уже открыты. Оставшиеся 
будут сданы в декабре. Плано-
вые показатели 2025 года – 12 
объектов первичного звена, но 
мы увеличим результат поч-
ти вдвое и сдадим 22 объекта. 
Особое внимание уделяется 
не только техническому осна-
щению пунктов, но и кадрам. 
Привлечь молодых специа-
листов на работу в сельскую 
местность призваны проекты 
«Земский доктор» и «Земский 
фельдшер», участники кото-
рых получают крупную еди-
новременную выплату от го-
сударства. 

Яна Арапова
Фото автора

НациоНальНые проекты: факты, коммеНтарии, опыт. «ЗдравоохраНеНие»

министр Здравоохранения 
александр пшенников:
– Федеральный проект «модернизация первичного звена здра-
воохранения» – один из мощнейших в структуре национального 
проекта «Здравоохранение». За отчетный период региону уда-
лось если не удвоить результат, то максимально к этому прибли-
зиться. темпы, которые мы закладывали в начале национально-
го проекта, в завершении мы не сбавили, а наоборот, усилили. 
при плановом значении 12 Фапов мы сделали 33. из них 17 
уже открыты. оставшиеся будут сданы в декабре.
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СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

Н емалая часть современной молодежи или 
уже столкнулась, или обязательно испытает 

на себе следующие симптомы: постоянную повы-
шенную температуру тела, кашель, общую сла-
бость, затрудненное дыхание в сочетании с рас-
стройством пищеварения. Говорить об этом мож-
но так же уверенно, как и о том, что та же самая 
часть регулярно «парит». Новая напасть, как это 
традиционно и бывает в истории человечества, 
позиционировалась как что-то хорошее и про-
грессивное, вроде мягких матрасов, искривляю-
щих спину, или доступных автомобилей, которые 
теперь ответственны за 85% загрязнения воздуха 
в городах и пробки. Новый виток прогресса при-
нес сначала подозрительно позитивную борьбу с 
курением в общественных местах. И сразу же на 
смену сигаретам пришли вейпы. любители отса-
сывать пар из маленькой коробочки с аккумуля-
тором даже порой активно защищают новые уст-
ройства и редко соглашаются признать свою зави-
симость. Страшно сказать, но среди этих заблуд-
ших есть и мои коллеги, за которых просто болит 
душа. 

Электронные сигареты долгое время позиционирова
лись как безопасная замена обычным сигаретам, но на 
самом деле они не такие уж и безвредные. Главные ком
поненты в составе вейпов – пропиленгликоль и глицерин. 
В процессе нагрева эти вещества преобразуются в фор
мальдегид, ацетальдегид (канцерогенное соединение), по
тенциально опасный глиоксаль, обладающий способнос
тью вызывать мутации, а также акролеин, вызывающий 
раздражение дыхательных путей. Кроме того, жидкости 
для вейпа не просто могут, а должны содержать никотин, 
ароматические добавки и загустители, ради которых ими 
и затягиваются любители разрушить храм своего тела и 
показать окружающим, как не надо жить.

Совсем недавно вышло отечественное исследование, 
которое базируется не на лабораторных изысканиях на 
клеточных культурах, как сейчас «модно» в науке и что 
вызывает вопросы у представителей биологической час
ти РАН. Исследование основано на наблюдении клини
ческой картины у реальных пациентов со схожим обра
зом жизни, и опубликовали его врачи городской клини
ческой больницы №5 города Уфы. Благодаря системному 
подходу к анализу историй болезни тысяч пациентов вы
явлено новое заболевание, связанное с использованием 
именно вейпов. 

Используемые в новой технологии «скуривания мето
дом пара» вещества способствуют развитию нового забо
левания, поражающего легкие. Оно получило название 
EVALI, но в быту его прозвали «болезнь вейперов». Паци
енты сталкиваются с непреходящими симптомами, к ко
торым относятся озноб, постоянный кашель, общая сла
бость и ощущение нехватки кислорода. От возраста симп
томы не зависят. Даже 20летний парень может дышать 
как древний старик, то есть преимущественно «на ладан». 
Наиболее опасное проявление этого недуга – патологи
ческое изменение тканей легких, которое можно выявить 
при помощи компьютерной томографии. Наряду с этим, 
среди ранних и значимых симптомов EVALI отмечаются 
расстройства в работе пищеварительной системы.

Пока российские врачи разбирают вред вейпов для че
ловеческого здоровья, ученые из Мичиганского универ
ситета пытаются найти ответ на вопрос, что заставляет 
подростков обращаться к электронным сигаретам. В чис
ло причин вошли скука, тяга к экспериментам, а еще же
лание расслабиться. Причем исследование проводилось 
среди школьников! С загнивающим Западом всё понят
но, но и в нашей стране часто можно видеть вейп в руках 
явно несовершеннолетних. 

Пора начинать борьбу за здоровье новых поколений, 
пока они еще не успели изуродовать свои тела биохими
ческим образом. Победа над курением оказалась прежде
временным триумфом. Но это не значит, что нельзя ни
чего изменить к лучшему. Недавно попался на глаза про
светительский плакат эпохи 20х годов ХХ века. В нем на 
полном серьезе разбиралось, что непьющие школьники 
учатся гораздо лучше пьющих. Приводились данные по 
«стандартному классу, где пьющих половина». Сейчас, к 
счастью, такое вообразить себе сложно, а тогда, сто лет 
назад, это было узнаваемой нормой. Получится ли сделать 
так, чтобы «курение паров» у молодежи ушло в прошлое 
так же, как это произошло с дымом, зависит от степени 
просвещенности населения. Электронные сигареты ока
зались таким же фактором наркотизации, как и их табач
ные предшественницы.

Михаил  
СкРИПНИкОВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

«ЗАПАРИВшЕЕСя» ПОкОлЕНИЕ 

ХОккЕЙ. Рязанские Хк «Рязань-ВДВ» 
и МХк «Рязань-ВДВ» имеют лидирую-
щие позиции в турнирных таблицах. 
Хк «Рязань-ВДВ» с 40 очками зани-
мает первую строку турнирной таб-
лицы регулярного чемпионата России 
по хоккею среди мужских команд – 
Всероссийской хоккейной лиги сезо-
на 2024-2025 гг. МХк «Рязань-ВДВ» 
занимает первую строку дивизиона 
«Восток» первенства Нацио нальной 
молодежной хоккейной лиги сезона 
2024-2025 гг. 

ГРЕБля НА БАЙДАРкАХ И кА-
НОЭ. В краснодаре прошел кубок 
России и Всероссийские соревно-
вания по гребле на байдарках и ка-
ноэ (мужчины, женщины). В возраст-
ной группе мужчин на дистанции С-1 
10 000 м третье место занял воспитан-
ник СШОР «Лидер» Сергей Немов. 

лЫЖНЫЕ ГОНкИ. Арина Былинко 
и Андрей Алипкин стали призёрами 
Всероссийских соревнований лыжни-
ков «Хибинская гонка». В гонке на 10 

км классическим стилем среди женщин 
Арина Былинко завоевала бронзовую 
медаль. В гонке на 10 км свободном сти-
лем среди мужчин Андрей Алипкин стал 
серебряным призером. В гонке приняли 
участие более 400 лыжников из 36 реги-
онов России и Республики Беларусь. 

ВОлЕЙБОл. Первую игру четверто-
го тура чемпионата России по волей-
болу среди женщин рязанки провели 
в Череповце Вологодской области 
с местной командой «Северянка 2» 
(лидеры чемпионата). команда «Ря-
зань-РГУ», находящаяся в середине 
турнирной таблицы, уступила хозяй-
кам 1:3 (11:25, 25:22, 20:25 и 11:25). 
Во второй игре рязанки встречались 
с командой «Брянск» и одержали кра-
сивую победу со счётом 3:1 (20:25, 
25:14, 25:22 и 25:23).
Пятый тур пройдет в Ижевске с 6 по 
8 декабря. Соперницы рязанок: «Уни-
верситет-Визит» (г. Пенза), «Италмас-
ИжГТУ» (г. Ижевск, Удмуртия), «Сала-
ват» (г. Салават Республики Башкор-
тостан). 

В Рязани наши девушки будут играть с 
20 по 22 декабря 2025 года. 

СПОРТИВНАя БОРьБА. В Рязани 
прошёл IX Всероссийский турнир по 
спортивной борьбе памяти Владимира 
Соловова. Соревнования проводились 
в Академии единоборств. На ковёр вы-
шли борцы греко-римского стиля в воз-
расте до 21 года. На церемонии откры-
тия турнира спортсменам и зрителям 
рассказали о подвиге майора спецна-
за ФСБ Владимира Соловова.
17 июня 1995 года майор Владимир 
Соловов, уроженец села Муравлян-
ка Сараевского района и выпускник 
Пехлецкой школы кораблинского 
района, возглавлял одну из спецгрупп 
ФСБ России, проводивших операцию 
по освобождению заложников, захва-
ченных боевиками Басаева в больнице 
города Буденновска. Во время опера-
ции группа спецназа попала под пере-
крёстный огонь. Действия Владимира 
позволили вынести раненых с поля боя 
и спасти жизнь многим сотрудникам и 
заложникам. В ходе этого боя Влади-

мир Соловов получил три ранения, 
продолжая вести огонь. За боевые за-
слуги и проявленное мужество награж-
ден орденом Мужества (посмертно).
За награды в соревнованиях вели борь-
бу более 150 спортсменов из 17 регио-
нов Российской Федерации. По резуль-
татам поединков спортсменам вручены 
награды. В числе награжденных есть и 
рязанцы. Победители соревнований 
получили право поехать на юношеское 
первенство России 2025 года. 

ФУТБОл. Юниоры 2016 г.р. фут-
больной школы «Юниор» – бронзо-
вые призёры прошедшего в Рязани 
турнира JUNIOR CUP среди юношей 
2015 г.р. 
Завершился межрегиональный турнир 
в «Юниор арене» среди детско-юно-
шеских команд «JUNIOR CUP – 2015». 
В турнире приняли участие шесть фут-
больных коллективов. Они провели 
пять игр по круговой системе в форма-
те 4+1, при этом одержали две победы, 
в двух матчах сложилась боевая ничья, 
в одной игре спортсмены ФШ «Юни-

ор» уступили победителю турнира. Ря-
занцы проявили характер, терпение и 
волю к победе в каждой игре. комби-
нировали, играли в футбол и получали 
наслаждение от созданных моментов, 
играя с ребятами на год старше. 
Тренеры Станислав Старовойт, Захар 
Чёрных и Алёна Родыгина выражают 
огромную благодарность всем болель-
щикам, которые поддерживали коман-
ду, не переставали верить в неё даже в 
самые тяжёлые минуты игр, всегда гнали 
наших футболистов вперёд, придавая 
дополнительную мотивацию и силы. 

ВФСк «ГТО». В спортивном зале Му-
ниципального культурного центра про-
шёл фестиваль «Всей семьей за знач-
ком ГТО». Он был посвящён Дню ма-
тери. В фестивале приняли участие се-
мьи Балаян, Докторовых, кабановых и 
каримовых. Участники продемонстри-
ровали свою физическую подготовку 
при выполнении нормативов комплек-
са ГТО, интеллектуальные знания по 
истории комплекса, а в завершение 
получили памятные призы.

«ХУДОЖНИк И кИНО» 
ТАк НАЗВАНА ВыСТАВкА МОСкВИЧА, ДОцЕНТА  
ВГИкА ЛЕОНИДА ПОжИДАЕВА В РяЗАНСкОМ  
ХУДОжЕСТВЕННОМ МУЗЕЕ ИМ. И.П. ПОжАЛОСТИНА

Раньше его профессия на-  >
зывалась «художник-муль-
типликатор». Но тёплое, 
«ламповое» слово «мульт-
фильмы» (ласково-умень-
шительно «мультики») пос-
тепенно выходит из оборота 
вместе с аналоговыми техно-
логиями. И теперь в ходу тер-
мин «художник-аниматор». 

Леонид Пожидаев родил
ся в 1963 году в Москве. В 

детстве он посещал занятия 
на киностудии «Союзмульт
фильм», что и определило его 
судьбу. После окончания Мос
ковской средней художествен
ной школы при институте им. 
В.И. Сурикова поступил на ху
дожественный факультет Все
союзного государственного 
института кинематографии, 
который окончил с отличием 
в 1989 году. А в 2006 году вер
нулся в alma mater уже препо

давателем, руководит мастер
ской художников анимации и 
компьютерной графики. 

Работать на студиях ху
дожникомпостановщиком 
и режиссёром Леонид Пожи
даев начал ещё до окончания 
 ВГИКа, во второй половине 
80х. Леонид Геннадьевич – 
член союза кинематографис
тов РФ, Московского союза 
художников. Его работы нахо
дятся в музее анимации, музее 
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Что важно для аниматора, 
кроме самого очевидного – та
ланта и мастерства? Широкий 
кругозор, интерес ко всему но
вому, знание психологии… 
Но главное – как и любому, 
кто творит для детей, будь то 
иллюстратор, художник теат
ра кукол, автор игрушек – со
хранить в себе ребёнка, хули
гана. И Леониду Геннадьеви
чу это удаётся. Стоит только 
посмотреть на лягушонка в 
банке на подоконнике, на его 
взгляд («Мальчик и лягушо
нок», 1989 г.), на отважных 
котов с задранными хвостами, 
которые стоят у судна «Кото
бой» («Коты уходят в море», 
2017 г.) – и начинаешь улы
баться. Впрочем, на выстав
ке представлены и эскизы ко 
вполне «взрослым» анимаци
онным фильмам: «Война с са
ламандрами» по Карелу Ча
пеку, «Ювенильное море» по 
Андрею Платонову... 

Большой дар – умение не 
повторять самого себя, каждый 
раз придумывать новый мир 
для каждого фильма, для каж
дой серии работ. В экспозиции 
есть абсолютно разноплановые 
вещи в разных техниках – эски
зы к «МальчишуКибальчишу» 
по Аркадию Гайдару, «Морс
кому дьяволу» по Александру 
Беляеву, «Василию Тёркину» 

по Твардовскому и множество 
других… То же можно сказать 
о живописи. Красивый колорит 
в пейзажах Крыма, Узбекиста
на (Хива). И совершенно иной 
автобиографический диптих – 
портреты бабушки и деда с ма
леньким автором на руках в 
стилизованной, не без влияния 
наивного искусства, манере. 

Влюбляет в себя прекрас
ная графика – рисунки из поез
док, где на одном листе вместе 
с архитектурными достопри
мечательностями изображе
ны острохарактерные образы 
местных жителей, а иногда и 
столь же неформальный авто
портрет. Они – как готовые эс
кизы к фильму о художнике в 
городе N (в роли N – Сергиев 
Посад, Суздаль, Новгород, Вы
борг, Керчь…) 

В одном из залов на монито
ре можно посмотреть несколь
ко анимационных фильмов 
Леонида Пожидаева. Рядом в 
витрине представлены проил
люстрированные им книги и 
журналы, а также альбом с ра
ботами художника. 

Выставка в Рязанском худо
жественном музее работает по 
26 января 2025 года. 

12+
Елена Ступина   >

(с использованием  
материалов РХМ)

«Союзмультфильма», в музеях 
и частных коллекциях России, 
Европы, США. В творческом 
багаже Пожидаева также ра
бота на телевидении, включая 
передачу «Спокойной ночи, 
малыши!», множество иллюс
траций (в том числе в журнале 
«Мурзилка»). 

На выставке «Художник и 
кино» представлены эскизы 
к анимационным фильмам, 
графика, живопись и иллюст
рации. Это вторая персональ
ная выставка мастера в залах 
Рязанского художественного 
музея: первая состоялась де
сять лет назад. А в Солотче, в 
домемузее И.П. Пожалостина, 
проходила выставка «Леонид 
Пожидаев и ученики», приуро
ченная к юбилею ВГИКа. 

На семейной орбите
УХОДящИй НОяБРь ОкАЗАЛСя БОГАТ НА ДОБРыЕ ЧЕЛОВЕЧЕСкИЕ ИСТОРИИ

к инопремьера для се-
мейного просмотра в 

Рязани привлекла всеоб-
щее внимание.

Семиклассники 13й ря
занской школы пришли в ки
нотеатр, чтобы посмотреть 
историю практически про 
себя. Действие происходит в 
родном городе, в современ
ной рязанской школе учатся 
их сверстники, да и сюжет 
не фантастический. Тем ин
тереснее!

Ты почти совсем взрос
лый. Родители – люди, ко
нечно, очень занятые, бизнес 
ведут, но ведь для тебя ста
раются, обеспечивают твою 
безбедную жизнь: всё, что 
нужно и хочется, у тебя есть – 
живи, радуйся, развивайся! 
Только вот не очень почему
то получается радоваться у 
главного героя… 

Жизнь подросткамажо
ра круто меняется, когда он 
знакомится с многодетной 
семьей младшеклассника, ко

торому он случайно порвал 
школьный рюкзак. Простые 
дела вместе с другими детьми 
в семье, помощь от старших 
младшим, домашние обязан
ности, которые почемуто не 
в тягость, а в радость – мно
го открытий делает герой, 
жизнь которого до этого 
момента вращалась вокруг 
только его одного.

Рязанская серия кинопро
екта «Прогулка по вселен
ной» называется «Искрен
ность» (6+). Его главная тема 
раскрывается ненавязчиво и 
деликатно, без пафоса и пря
мых поучений. Самое глав
ное происходит с душами и 
сердцами героев фильма – 
взрослых и детей – незамет
но. Исподволь накапливают 
они самое дорогое – понима
ние, что значит для каждого 
из них семья, родной дом, 
в котором тебя любят, ждут 
и всегда стараются понять, 
поддержать и, когда надо, 
помочь. Не в этом ли нужда
емся все мы?

Вместе с рязанскими 
школьниками премьеру 
фильма смотрели сами юные 
актёры, автор и режиссёр 
проекта «Киноуроки в шко
лах России и мира» Елена 

Дубровская, губернатор Па
вел Малков.

– Получилось просто клас
сно, великолепно! Фильм 
удался и оставляет самое доб
рое, яркое, светлое впечатле
ние. Именно такие фильмы 
надо снимать в Год семьи, – 
поделился Павел Малков. – 
Огромная благодарность и 
поздравления всем, кто ра
ботал над этой картиной, осо
бенно актерам, которые сни

мались. Очень здорово, что 
проект школьных киноуро
ков продолжает развиваться. 
Нам в Рязани и в регионе есть 
что показать, так что можно 
снимать продолжение. 

Рязанский киноурок по
кажут по всей стране. Его пе
реведут на 10 иностранных 
языков и передадут в стра
ны БРИКС. Многосерийный 
фильм «Прогулка по вселен
ной» был снят в рамках масш

табного проекта «Киноуроки 
в школах России и мира». Над 
ним работает Центр развития 
интеллектуальных и творчес
ких способностей «Интел
рост» по Международному 
культурногуманитарному 
проекту «О будущем» и нац
проектам «Культура» и «Об
разование». 

Людмила Трухина
Фото Дмитрия Осинина
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